

Acusa al CIS de realizar preguntas manipuladas relacionadas con la carta del presidente del Gobierno y sobre el funcionamiento de la Justicia

## **El PP denuncia la financiación ilegal de la campaña del PSOE para pedir a Sánchez que continúe en su cargo**

- Critica la censura y la ocultación en el marco de las elecciones autonómicas catalanas después de que las encuestas preelectorales publicadas en plena campaña escondan por primera vez la estimación de voto y de escaños de cada circunscripción
- El Partido Popular exige que el Centro de Investigaciones Sociológicas haga públicos los microdatos de la encuesta preelectoral de los comicios al Parlamento de Cataluña

**27 de abril de 2024.-** El Partido Popular denuncia la financiación ilegal que está empleando el PSOE para pedir a Pedro Sánchez que continúe en su cargo de presidente del Gobierno. Los populares lo hacen ante la Junta Electoral tras conocerse que, en plena campaña de las elecciones autonómicas en Cataluña, el Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS), presidido por José Félix Tezanos, está utilizando medios públicos con la finalidad de interferir en los resultados electorales.

Como señalan desde el PP, el CIS está realizando una vez más preguntas “absolutamente manipuladas con el objetivo de ofrecer una visión deformada de la realidad social”. Los populares hacen referencia a la 'encuesta flash' a través de la que el organismo pregunta a la ciudadanía por la carta que Sánchez hizo pública en redes sociales el pasado miércoles y que tiene como único fin conocer la opinión de los españoles sobre la dimisión del socialista y la investigación a Begoña Gómez, pudiendo así facilitar los datos al PSOE.

Además, el CIS también está incluyendo preguntas acerca del nivel de crispación política y abre el debate con sus interrogantes sobre el funcionamiento de la Justicia en España.

Por todo ello, los populares exigen la detención inmediata de las entrevistas y la entrega del cuestionario a todos los grupos políticos. “Si el PSOE quiere

presionar a su secretario general con encuestas manipuladas que las paguen ellos”, apuntan desde el PP mientras critican la corrupción institucional y el uso partidista de los recursos públicos que se lleva a cabo desde el Partido Socialista.

Igualmente, la formación política denuncia que, a la manipulación en la estimación de voto en la práctica totalidad de los procesos electorales desde que el militante socialista José Félix Tezanos preside el CIS, se añade ahora la censura y la ocultación. Sobre esto, explican que, en el marco de los comicios catalanes, las encuestas preelectorales publicadas en plena campaña están escondiendo la estimación de voto y de escaños de cada circunscripción por primera vez en la historia de nuestra democracia.

Cabe indicar que la ocultación de tal información no es imputable al tamaño de muestra. En Galicia el CIS realizó 19.000 entrevistas en tres olas, más que durante todos los procesos electorales anteriores juntos hasta la llegada de Tezanos a la Presidencia del organismo. Por este motivo, el PP pide que se hagan públicas estas estimaciones.

Ya durante la campaña electoral de las elecciones generales, Pedro Sánchez cuestionó duramente a los medios de comunicación e institutos privados, como vuelve a hacer en la carta que envió esta semana. Precisamente en los comicios del 23 de julio de 2023 el CIS fue el único que vio posible una victoria de su partido sumando mayoría absoluta con sus socios de Sumar. “De haber sido cierto, en estos momentos no estaría meditando su continuidad en el Gobierno”, recalcan desde el PP.

Del mismo modo, en Galicia anticipó un vuelco a favor del PSOE que iba en contra de la gran mayoría de sondeos y que finalmente no se produjo, pues el PP obtuvo mayoría absoluta; mientras que en el País Vasco el CIS otorgó una aplastante victoria a Bildu, su socio de gobierno en Madrid y Navarra.

Ahora, y por primera vez desde hace dos décadas, este organismo ya no publica los microdatos hasta pasadas las elecciones, por lo que el PP reclama que haga públicos los de la encuesta preelectoral de las elecciones al Parlamento de Cataluña, como ya ha hecho el Centre d'Estudis d'Opinió de la Generalitat.